



川津小だより

坂出市立川津小学校
学校だよりNo.7
令和3年9月24日



「わっ！ほんまや！」…休み時間にホウセンカの種を夢中になって採っている3年生の子どもたち。そんな子どもたちに、「1本のホウセンカからたくさんの種が採れているね」と声をかけると、「わっ！ほんまや！」と驚きの声を上げ、1粒の種が何十倍、何百倍にもなっていることに気付きました。休み時間にもしっかりと学ぶことができます。

子どもたちの心を色紙にのせて届けました!～友愛訪問～



全校生で作ったシトラスリボン付色紙

児童会運営委員から地域の代表の皆様へ

令和元年度の友愛訪問(折居地区)

地域の皆様にご協力をいただき、20年以上にわたって9月に実施してきた友愛訪問。一昨年度からは学校運営協議会の活動の一つに位置付け、これまで通り、学校と地域との連携による活動として継続していくこととしました。しかし、そんな矢先の昨年度は、コロナ禍のため実施することができませんでした。今年度も、昨年度以上の状況が続いていることから、子どもたちの気持ちを形に表して届けようと、全校生で150人分のシトラスリボン付の色紙を作りました。

9月15日(水)は、6年生の児童会運営委員の子どもたちが、ふれあい会館で長寿者の皆様への記念品の準備をしていた地域の代表の方へ色紙を届けました。週明けの21日(火)には、色紙が届いた方から子どもたちに感謝の言葉を届けてほしいと早速お電話をいただきました。きょうこうした言葉が、子どもたちの心を豊かな心に育てていくことになるものと有り難くお聞きしました。

10年余り前のこととなりますが、新型インフルエンザが流行した平成21年以降に、多くの学校で長寿者の皆様と子どもたちが交流する活動を中止した経緯があります。そうしたなかでも継続している川津地区の友愛訪問です。新型コロナウイルス感染症の収束の兆しが見えないなかではありますが、来年度は以前のように長寿者の皆様と子どもたちが、直接ふれあうことができる友愛訪問ができる社会になっていることを祈るばかりです。



月	火	水	木	金	土・日
☆その日の予定 ○午前の予定 ●午後の予定				1 ○科学体験発表校内発表	2 3 PTA再生資源回収
4 	5 ○川津っ子スポーツフェスティバル ●6年修学旅行周知会	6 	7 ☆B日課 ●12:50下校 ●就学時健康診断 12:50～	8 ☆口座振替日 ○児童集会(陸上壮行会) ●市陸上記録会(丸亀競技場)	9 10
11 ☆後期時間割 ○川津っ子学習ノート提出1・2年 ○視力検査3・4年	12 ○視力検査3・4年	13 ○川津っ子学習ノート提出3・4年 ○視力検査5・6年	14 ○川津っ子学習ノート提出5年 ●委員会活動	15 ○川津っ子学習ノート提出6年 ○全校朝礼	16 17
18 ☆教育相談ウィーク(～22日)	19 	20 ☆B日課 ●12:50下校	21 ●クラブ活動	22 ○児童集会 ☆5年1日体験学習 ●移動図書館	23 24
25 ●代表委員会	26 ☆校外学習1～5年	27	28 ☆B日課 ●12:50下校	29 ☆校内人権月間(～11/26)	30 ●県陸上大会6年(丸亀競技場) 31



「見る力」を高める！



長引くコロナ禍によって、子どもたちの家庭でのスマホやゲームの時間が長くなり、さらには、学校でも一人1台のタブレットPCが導入されたことから、子どもたちが1日を通じてデジタル端末の画面を見る時間が長くなっています。このような状況から、令和2年度学校保健統計調査では、小中学生の裸眼視力1.0未満の割合が過去最高になったと報告されています。

さて、本校では、子どもたちが主体的に考え、行動できる力を育てるために、授業中での情報のインプットとアウトプット、そして、その間には必ず考えること、つまり、思考が必要であることに重点を置いて授業づくりに取り組んでいます。



ここで注意したいことは、授業中の子どもたちだけでなく、私たち人間が生活のすべての場面において、インプットしている情報の8割は目からのものであるとされていることです。それだけに、この目の「見る力」が情報量やその後の思考を大きく左右することになるということです。

この「見る力」はスポーツ界でも不可欠な力であるとの考えから、視力全般はもちろん、「動体視力」「瞬間視」「周辺視」「眼球運動」「眼と手の協応」等のトレーニングを通して、視覚的情報を増やし、正確に動作に換えることが、パフォーマンスや競技力の向上につながるとされています。

最近では、この「見る力」を高めるための「ビジョントレーニング」が、プロアスリートやスポーツ、部活動等でのパフォーマンス向上や、発育期の子どもの視覚機能及び学力の向上、そして、発達障がいのある子どもへの集中力の向上に効果があることから、日本でも広がってきています。まずは、デジタル画面を見る時間に気を付け、20分見たら遠くを20秒以上眺める、さらには、外遊びや屋外での運動等、太陽光の下で活動する時間を増やすが、今、できることとなります。

保護者の皆様には、子どもたちの「見る力」を高めることが、夢の実現に近づくために欠かせないことであると考え、スマホやゲームの時間についての対応をよろしくお願いいたします。

(白川 豊浩)

自分にはよいところが...? 国語の勉強は好き...?

4月に実施した全国学力・学習状況調査の結果が夏休み中に公表されました。本校の6年生は、国語科、算数科ともに県平均を上回り、質問紙調査でも「将来の夢や目標を持っていますか」「難しいことでも、失敗を恐れなくて挑戦していますか」「人が困っているときは、進んで助けていますか」等の項目で全国や県を上回りました。しかし、「自分には、よいところがありますか」や「国語の勉強は好きですか」等で下回る結果となり、自尊心の高め方や国語科の授業の進め方が課題となりました。今後は、子どもたちが楽しさを感じながら、心の持ち方や学習の課題改善に向けて取り組んでまいります。

ゲームの世界と現実の世界が区別できない子どもたち

家庭でのオンラインゲームでのトラブルが、翌日の学校での子ども同士のトラブルにつながるということが時々起きています。関係した子どもたちの話を聞いていると、ゲーム中での勝ち負けやその勝ち方や負け方への不満が、現実の生活の中での行動となって現れているということが分かります。このことについては、中高生よりも小学生に多く見られる状況で、ゲームの世界と現実の世界の区別ができない小学生の発達段階をはっきりと表しています。ゲームに年齢制限が設けられている理由がここにあるわけです。保護者の皆様には、目の届かないところでお子さんが一人でゲームをしている時こそしっかりと目を配ってください。

お知らせ

&

お願い

●川津っ子スポーツフェスティバルのご案内

- 1 期日 令和3年10月5日(火)
※雨天中止、体育科授業として実施
- 2 日程 2・4・5年の部 / 9:00~10:15
1・3・6年の部 / 10:45~12:00
- 3 場所 川津小学校運動場
- 4 備考 参観の方は健康チェックカードをご持参ください。

●11月の主な行事予定

- 5(金) 全校朝礼、避難訓練
- 12(金) 学習発表会
- 18(木) スクールカウンセラー教育相談日
- 19(金) 6年平和学習
- 25(木) スクールカウンセラー教育相談日
- 26(金) 人権集会
4年安心ネットルールづくり教室

